

Antrag Nr. 22-O-09-0002

Ortsvorsteher

Betreff:

Carsharing-Stationen (Antrag des Vorsitzenden)

Antragstext:

Der vorgeschlagene Standort für eine Carsharing-Station in der Neuen Schulstraße 4 wird abgelehnt.

Der Ortsbeirat steht der Einrichtung einer Carsharing-Station grundsätzlich jedoch sehr aufgeschlossen gegenüber und bittet, unter seiner Einbeziehung einen alternativen Standort für eine zukünftig anstehende Vergaberunde ausfindig zu machen.

Begründung:

Die Landeshauptstadt Wiesbaden hat im Jahr 2018 im Sofortpaket Luftreinhaltung zur Vermeidung von Dieselfahrverboten beschlossen, die Anzahl der Carsharing-Fahrzeuge im Stadtgebiet von 100 auf insgesamt 300 aufzustocken. Zuletzt wurde durch den Beschluss 0481 der Stadtverordnetenversammlung vom 18. November 2021 sowie durch Beschlüsse aus verschiedenen Ortsbeiräten die Forderung zur Ausweisung neuer Carsharing-Stationen im öffentlichen Raum bestärkt.

Das Land Hessen hat das Bundesgesetz zur Bevorrechtigung des Carsharings (CsgG) am 30.09.2021 in Landesrecht überführt. Neue Carsharing-Stellplätze können nunmehr an Landes-, Kreis- und Gemeindestraßen über eine Sondernutzung ausgewiesen werden. Infolge einer öffentlichen Ausschreibung können Carsharing-Unternehmen gegen eine monatliche Gebühr die Erlaubnis erhalten, vorbestimmte Parkplätze im öffentlichen Raum exklusiv für ihr Fahrzeugangebot zu nutzen. Die Voraussetzung für die Zuschlagserteilung ist, dass die Carsharing-Anbieter den Kriterien im Lastenheft entsprechen. Wie bereits bei den 2021 eingerichteten Stationen entlang des ersten Rings in der Seerobenstraße, der Dürerstraße, der Aarstraße und am Bahnhof Kastel werden auch die neuen Stationen beschildert und markiert, um die exklusive Nutzung der Stellplätze für Carsharing-Fahrzeuge zu kommunizieren.

Zur Vorbereitung der nun geplanten zweiten Ausschreibung wurden durch das Dezernat für Umwelt, Grünflächen und Verkehr und ESWE Verkehr in den vergangenen Monaten verschiedene Standorte im Stadtgebiet identifiziert. Im Rahmen der nun anstehenden zweiten Vergaberunde ist u. a. in Breckenheim eine neue Carsharing-Stationen vorgesehen. Der ohne vorherige Beteiligung des Ortsbeirates vorgeschlagene Standort vor dem Gebäude Neue Schulstraße 4 wurde in einer Videokonferenz am 13.01.2022 vorgestellt und dem Ortsbeirat zur Beschlussfassung vorgeschlagen. Der Standort wurde ausgewählt, da er zentral im Ort liegt und die Voraussetzung eines mindestens 2,20 m breiten Bürgersteiges am Ort der Carsharing-Station erfüllt. Jedoch steht der Standort den zukünftig geplanten Nutzungen des Dorfplatzes und der angrenzenden Neuen Schulstraße entgegen.